

Un Voyage Solidaire au Vietnam : Rencontre et Partage à la Paroisse de Kala

Particulièrement motivés et enthousiastes, nous étions 13 lycéens de l'IND et 5 adultes à partir quinze jours au Vietnam en juillet de cette année.

Dans ce pays très pauvre, nous avons participé à une mission solidaire, une expérience inoubliable qui nous a profondément marqués.

Ce voyage nous a d'abord conduits à Ho Chi Minh-Ville, où nous avons été hébergés par les sœurs de Saint-Paul de Chartres. Nous avons ensuite rendu visite à la communauté des sœurs de Notre-Dame du Calvaire à Binh Phuoc, avant de nous installer pour une dizaine de jours dans le diocèse de Da Lat, plus précisément dans la paroisse de Kala.

Au cœur du pays, à 1 500 m d'altitude, notre groupe a été accueilli dans la paroisse de Kala, fondée en 1927 par le Père Jean Cassaigne. Ce missionnaire s'est consacré à l'accueil et au soin des lépreux. Nous avons visité le village de la joie qu'il avait fondé et où résident encore quelques anciens malades.

Aujourd'hui, la paroisse de Kala accueille des jeunes filles qui ne peuvent être élevées dans leur famille, car celles-ci vivent dans une grande misère. C'est une paroisse très vivante, et nous avons pu assister tous les matins à la messe de la communauté. Nous avons été émerveillés par leur ferveur lors de la messe du dimanche, qui rassemble plusieurs centaines d'habitants.

La communauté paroissiale a pris le temps de nous accueillir et de nous intégrer à leur quotidien. Elle nous a initiés à la culture et aux coutumes locales. Nous avons pu discuter avec les jeunes. Un des moments les plus marquants de notre séjour fut une soirée festive, une expérience unique qui a renforcé nos liens avec la communauté.

Notre mission à Kala s'est articulée autour de plusieurs activités solidaires. Retroussant nos manches, nous avons gratté, poncé, puis fait les joints sur le carrelage récemment posé dans la nouvelle église. Nous avons également animé des cours de français pour les jeunes filles et préparé des colis alimentaires pour les familles. Nous avons aussi passé une journée dans un orphelinat. Ces moments d'entraide et de partage ont été une occasion précieuse pour chacun d'entre nous de comprendre l'importance de la solidarité et de la rencontre.

Ce voyage n'a pas seulement été une mission de solidarité, mais aussi une immersion profonde dans une culture nouvelle. Nous avons découvert un peuple généreux et accueillant, malgré des conditions de vie marquées par la pauvreté. Leur sens de l'hospitalité et leur capacité à donner, même avec si peu, ont profondément touché tout le groupe.

Gia Do Minh et Sœur Thyuen ont eu à cœur de nous faire découvrir leur pays d'origine en nous guidant au quotidien et ont été de précieux interprètes. Cette expérience restera pour nous une grande leçon de vie, une rencontre avec des valeurs de partage et d'ouverture qui sont gravées dans nos cœurs.

Pour nous tous, ce voyage a été un moment de joie, de découverte et de fraternité que nous n'oublierons jamais

Fabienne JOLY

Témoignages des jeunes

Nous retiendrons de ce voyage avant tout un mot : le partage. En effet, malgré la barrière évidente de la langue, la communication s'est faite par d'autres moyens certes moins explicites, comme le regard, le jeu, la danse, la nourriture...

C'est en toute simplicité que nous avons pu tisser des liens d'amitié qui nous marqueront à vie Augustine et Joséphine.

Ce voyage m'a marqué notamment par la générosité et l'accueil que nous avons reçus. Sœur Thyuen et Gia nous ont présentés avec joie leur famille et se sont démenés pour nous. C'est une expérience inoubliable qui me donne très fortement l'envie de revenir. Capucine

Ce voyage a été incroyable, l'hospitalité des habitants nous a beaucoup touchés. Durant notre séjour l'ambiance était chaleureuse avec le contact avec les enfants. Le côté touristique nous a plu également.

Nicolas et Donovan

Ce voyage est littéralement une expérience de vie. D'un point de vue société puisque les gens sont d'un accueil remarquable qu'on ne trouve nulle part ailleurs c'est vraiment quelque chose à vivre que je n'oublierai jamais et qui restera à vie dans ma mémoire. Je ne peux pas citer un moment en particulier tellement chaque jour était fou !

Edouard

Mon souvenir le plus marquant au Vietnam est probablement le soir où les paroissiens nous ont présenté leurs danses traditionnelles. Les mouvements rythmés de la musique vietnamienne nous étaient complètement inconnus et nous les avons découverts avec émoi. Les jeunes femmes qui nous offraient ce spectacle nous ont ensuite invités à rejoindre la danse ce que nous nous sommes empressées de faire. Entre rire et grande concentration, chacun s'est attaché à imiter son voisin. Ce partage et cette ouverture à l'autre, qui ont participé à la beauté de ce moment constituent finalement la richesse de cette aventure.

Clara (surveillante à l'IND)



Travaux dans l'Eglise

Visite d'une église du village Notre Dame de la joie



Messe le dimanche à l'Eglise du village



A la communauté des sœurs à Binh Phuoc